
関 市 議 会 

 

平成３０年第４回定例会 

 

（平成３０年１２月１２日･１３日･１４日） 

 

代 表 質 問 順 序 表 

 

 順序  議席   氏   名    会   派   名   

  １  １９  太 田 博 勝  明 政 会   １２日午前～ 

  ２   ８  村 山 景 一  市 政 ク ラ ブ   １２日午後～ 

  ３  １５  市 川 隆 也  公 明 党 関 市 議 員 団   １２日 

 

一 般 質 問 順 序 表 

 

  ４   ３  土 屋 雅 義  平 成 会   １２日 

 

  ５   １  渡 辺 英 人  市 政 ク ラ ブ   １３日10:00～ 

  ６  １４  幅   永 典  公 明 党 関 市 議 員 団   １３日 

  ７  １８  西 部 雅 之  明 政 会   １３日午後～ 

  ８  ２２  猿 渡 直 樹  日本共産党関市議員団   １３日 

  ９  １３  足 立 将 裕  公 明 党 関 市 議 員 団   １３日 

 

 １０  ２３  小 森 敬 直  日本共産党関市議員団   １４日10:00～ 

 １１  １１  後 藤 信 一  明 政 会   １４日 

 １２   ４  栗 山   守  平 成 会   １４日午後～ 
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代  表  質  問 

 

明 政 会 

 

 議席１９番  太 田 博 勝 

 

 

１ 関市での外国人雇用状況について 

 (1) 外国人労働者を雇用する事業所数及び雇用状況は 

 (2) 外国人労働者の特別永住者在留資格の確認は 

(3) 雇用保険への加入状況は 

(4) 従事する業務内容、賃金、労働時間、労働契約期間は 

 

２ 家畜伝染病（豚コレラ）防疫対策について 

(1) 発生からこれまでの経緯は 

(2) 防疫措置の方針は 

 (3) 市内で野生イノシシの豚コレラ感染が確認されたが調査状況は 
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代  表  質  問 

 

市 政 ク ラ ブ 

 

議席８番  村 山 景 一  

 

 

１ 平成３１年度（２０１９年度）予算編成方針について 

(1) 来年度予算の大きな柱は 

 (2) 超高齢化・人口減少の対策は 

 (3) 老朽化した農道や用排水路の改修、上下水道管の布設替え等対策は 

 (4) ７月豪雨災害復旧対応は 

 

２ 道路沿い・川沿いの立木の処理について 

 (1) 台風２１号では倒木による停電によって市内でどのような影響があったか 

 (2) 事故防止のため道路沿い・川沿いの立木を重点的に伐採し、さらに搬出撤去で

きる仕組みが出来ないか 

 

３ 健康と長寿社会について 

 (1) 超高齢社会を迎えるにあたって地域での課題と市民の対処は 

 

４ 水道法改正について市長の見解は 
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代  表  質  問 

 

公 明 党 関 市 議 員 団 

 

 議席１５番  市 川 隆 也 

 

 

１ 風しん対策について 

 (1) 県内・市内の患者数の状況について 

  (2) 風しんの予防接種の制度と接種（抗体保有者）状況について 

(3) 感染拡大への対策に無料の「風しん抗体検査」の周知やワクチン接種助成の考

えについて 

 

２ 通学路の危険なブロック塀への対策について 

 (1) 通学路の危険なブロック塀の調査について 

 (2) 通学路の危険なブロック塀の耐震診断や撤去・改修への対策について 

 

３ 街路樹等の維持・管理について 

 (1) 街路樹等の管理状況について 

 (2) 街路樹等の維持・管理の課題と対策について 

 (3) 街路樹等の維持・管理の方針を明記した「マニュアル」の作成について 

 

４ 「空き家対策」の取組の進捗状況について 

 (1) 実態調査について 

 (2) 「関市空き家総合相談窓口」の活用状況について 

 (3) 空き家情報バンクの活用や移住コーディネーター配置の効果について 

 (4) 特定空家の認定状況と今後の対策について 
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一  般  質  問 

 

議席３番  土 屋 雅 義  

 

 

１ 森林環境税と林業政策について 

(1) 岐阜県の森林環境税を財源とする事業について 

 ア 県全体での事業費はどれくらいか。また、どのような取組に活用されている

か 

 イ 関市ではどのように使われているか 

(2) 新たな森林環境譲与税と森林経営管理制度について 

 ア 新たな森林経営管理制度の仕組みは 

 イ 新年度から交付される森林環境譲与税の見込額とその使い道は 

 ウ 森林経営管理制度の導入に際し、関市における課題などはあるか 

(3) 県の森林環境税と森林環境譲与税の関連について 

  ア 森林環境税と森林環境譲与税の活用方法は 

 イ 国の森林環境税が徴収される時には県の森林環境税はそのまま徴収される

のか 

 

２ 高齢者福祉施設のショートステイ事業について 

(1) 武儀地域の高齢者福祉施設がショートステイ受入中止となった経緯は 

(2) ショートステイ事業中止の届出はどこにいつまでにしなければならないか 

(3) 利用者や関係者のために適切な情報提供は行われたか 

(4) 今回のショートステイ事業中止に対して、市として取れる対応策は 

 

３ 会計年度任用職員制度について 

 (1) 市で働く臨時・非常勤職員の現状把握はできているか。また、制度移行時には、

移行前に働いている日々雇用職員の身分は保証されるのか 

 (2) 正規職員の配置との関係は 

 (3) 給料や手当、その他勤務条件について、どのような考えで整備するのか 

 (4) 制度の導入に必要な財源はどう考えるか 
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一  般  質  問 

 

議席１番  渡 辺 英 人 

 

 

１ ふるさと納税について 

(1) 総務省からの通知による、返礼割合３割超と地場産品以外の返礼品の見直し状 

況は 

(2) 体験型返礼品やクラウドファンディング型ふるさと納税の状況は 

(3) ふるさと納税をどのように地域活性化に結び付けているのか 

(4) 返礼品の選定方法は 

(5) 関ブランドを立ち上げて認定品のみを返礼品としては 

 

２ 市街地中心部の魅力度向上と賑わいを創出する施策について 

(1) 関市中心市街地活性化総合支援事業補助金の活用状況は 

(2) 中心市街地で有効活用できる空き家・空き店舗の把握は 

(3) 千年町通りの整備促進について 

 ア 銀行跡地を賑わい拠点としては 

 イ 台風で倒れた街路樹跡の整備計画は 

 ウ 関川に橋を架けて刃物ミュージアム回廊整備計画に活かしては 

(4) 大学や高等専門学校及び高等学校と連携したまちづくりの推進状況は 

(5) 第５次総合計画におけるまちづくり会社の活用とは 

 

３ 関市で開催されるイベントの医療・救護体制について 

(1) 市内で開催されたイベントにおける傷病者の発生状況は 

(2) 市内で開催される大きなイベントの医療・救護体制は万全か 

(3) イベントにおける医療・救護計画ガイドラインを策定する計画は 
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一  般  質  問 

 

議席１４番  幅   永 典  

 

 

１ 将来を見据えた消防団員の確保について 

(1) 幼年消防クラブ・少年消防クラブについて 

  ア クラブにおける設置の意義は 

  イ クラブ員の対象年齢と人数の推移は 

  ウ クラブ員の構成は 

  エ クラブを所管する組織はどこか 

  オ クラブの代表者、指導者は誰が担うのか 

  カ 活動内容と活動上の課題は何か 

  キ クラブの財政について 

  ク クラブ員の募集、確保はどのように行われているか 

  ケ クラブ活動に高校生も参加できることになっているが、高校生が参加するこ

とで期待される効果と課題についての認識は 

  コ 関商工高等学校内にクラブ設置の考えはないか 

  サ 活動における安全面についての配慮は 

  シ 活動についての積極的な広報を 

(2) 機能別団員について 

 ア 活動状況と課題は何か 

 イ 学生隊から基本団員になった例はあるか 

 

２ 地域生活支援事業の訪問入浴サービス事業について 

(1) 対象者数とサービス費の推移と今後の見通しは 

(2) 実施要綱の利用回数の設定根拠は何か 

(3) 利用回数の拡大を 
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一  般  質  問 

 

議席１８番  西 部 雅 之  

 

 

１ 平成３０年７月豪雨災害について 

(1) ８日午前１時４５分上之保事務所で冠水の情報を受け、２時３５分上之保・武

儀地区に避難指示とあるが、なぜ５０分の時間を要したのか 

(2) 記録的短時間大雨による津保川への影響について 

ア 津保川上流は洞や谷が多く、地形・河川に問題があるのではないか 

イ 津保川の富野地区下流では大きな被害は発生していないか 

 

２ 中山間地（過疎地域）の耕作地放棄や山林の荒廃について 

 (1) 高齢化による農林業の後継者不足から、農地が維持されず、山林が荒廃してい

る。対策が必要ではないか 

 (2) 耕作可能な農地を圃場整備し、専業農家を育てるべきではないか 
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一  般  質  問 

 

議席２２番  猿 渡 直 樹  

 

 

１ 消防無線談合問題への対応について 

 (1) 損害賠償請求の障害になっているのは何か 

(2) 「誤解を招く表現」が書き込まれた実施設計書がつくられ、それが修正された

経緯は 

(3) 告発者の訴えの詳細を聞き取り、精査すべきではないか 

 

２ 災害対策について 

(1) 水位計の情報はどのように役立てられるか 

(2) 災害時の情報収集・集約・分析の体制は 

(3) 福祉避難所の設置・運営の準備は万全か 

 

３ 短期入所生活介護（ショートステイ）について 

 (1) 利用状況は 

 (2) 武儀・上之保地域のショートステイの状況は 

 (3) ショートステイ事業確保のために行政の一層の支援を 
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一  般  質  問 

 

議席１３番  足 立 将 裕  

 

 

１ 平成３１年度予算編成について 

(1) 歳入歳出予算の見込みは 

(2) 重点的施策である防災・減災対策は 

 (3) 消費税率の引上げに伴う影響は 

 

２ 児童生徒の携行品に係る配慮（置き勉）について 

(1) 今まで教科書等の携行品重量化をどのように認識し、対応してきたか 

(2) 置き勉のメリット、デメリットは 

(3) 文部科学省の事務連絡通知後の対応は 

 

３ 障がい者の雇用促進について 

(1) 市役所の障害者雇用率と今後は 

(2) 市の障がい者雇用促進施策は 

 

４ 障がい者差別禁止条例制定について 

(1) 手話言語条例、情報・コミュニケーション条例制定に向けての検討結果は 

(2) 障がい者差別禁止条例制定の進捗状況は 

(3) 市の今後の方針は 
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一  般  質  問 

 

議席２３番  小 森 敬 直 

 

 

１ 消費税増税について 

(1)  来年１０月からの消費税１０％への増税について市長の見解は 

(2)  増税による市財政への影響は 

(3)  複数税率やインボイス制度についてどう考えるか 

  (4) 市民生活をどのようにして守るのか 

 

２ 国民健康保険税について 

(1) 高すぎる国民健康保険税の引き下げについての考えは 

(2) 国民健康保険税の算定について「均等割」と「平等割」についての考えは 

 (3) 市独自の減免制度の実績と制度改善は 

 (4) 滞納者の差し押さえは適正か 

  (5) 国民健康保険税の引き下げはどのように検討されているのか 

 

３ 障がい者施策について 

(1) アピセ・関などの公共施設のバリアフリー化はできないか 

(2) リフトバスを日曜祝祭日も利用したいという要望に応えられないか 

 (3) 車いす利用者のためのバス乗降場所の確保を 

  (4) 補聴器の購入補助の周知と拡充を 
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一  般  質  問 

 

議席１１番  後 藤 信 一  

 

 

１ 日本一しあわせなまち創りについて 

(1) 工業団地を造成し、優良企業を誘致する取組の状況は 

 (2) 要介護度改善奨励事業の状況は 

 

２ 公共施設再配置計画について 

 (1) 倉知小学校と倉知ふれあいセンターとの複合化の実施スケジュールは 

(2) 学校とふれあいセンターとの複合化の長所・短所は何か 

(3) 廃止した施設の利活用は 

 

３ 土地区画整理事業について 

(1) 区画整理事業の進捗状況は 

(2) 事業推進における課題は 

(3) 今後の見込みは 

 

４ 市管理の樹木について 

 (1) 街路樹及び景観重要樹木の管理方法は 

(2) 街路樹の種類選定方法は 

(3) 樹木管理に関する予算措置の考え方は 
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一  般  質  問 

 

議席４番  栗 山   守 

 

 

１ 文部科学省が実施した２０１７年度児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導上の

諸問題に関する調査について 

(1) 市内小中学校及び高等学校の調査結果は 

(2) 問題行動・不登校等生徒指導上の諸問題に対しての取組は 

 

２ 特別支援教育アシスタントについて 

(1) 配置された学校での当該児童生徒の様子は 

 (2) 特別支援教育アシスタントを増員する考えは 

 

３ 関商工高等学校部活動について 

 (1) 部費とは別に育成会費を徴収している部活動はあるか 

 (2) 会計報告はされているのか 

 (3) 高等学校部活動に対する市教委の見解は 

 


